Ficha de Visionado de Vídeo

Datos generales e	Reseña	Problema(s) que aborda	¿Dónde aplicarías
Tema: Obligaciones de los Contribuyentes - Hablemos De Derecho https://youtu.be/Aw_Q0r8Kifw?sl=iFy/sucXbPNWints Decumerato de identificación 5:23	El video desglosa las obligaciones fiscales de los contribuyentes en México, explicando su fundamento legal, su clasificación y su importancia dentro del sistema tributario. A través de una exposición clara y directa, se presenta cómo estas obligaciones están reguladas principalmente por el Artículo 31, fracción IV de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el Código Fiscal de la Federación, y diversas leyes fiscales específicas como la Ley del ISR y la Ley del IVA. Naturaleza de las obligaciones fiscales: En el video se menciona que las obligaciones fiscales son deberes jurídicos que los contribuyentes deben cumplir para contribuir al gasto público. Se aclara que no se trata solo de pagar impuestos, sino de cumplir con una serie de requisitos formales y materiales que permiten a la autoridad fiscal ejercer control y garantizar el cumplimiento de la ley. En el video se enfatiza que el cumplimiento de las obligaciones fiscales no solo evita sanciones, multas y recargos, sino que también fortalece la cultura de legalidad y contribuye al desarrollo del país.	Desconocimiento de las obligaciones fiscales: En el video se menciona que muchos contribuyentes no saben qué deben hacer más allá de pagar impuestos, lo que los lleva a incumplir deberes formales sin darse cuenta. Confusión entre obligaciones materiales y formales: Se señala que existe una tendencia a pensar que solo importa el pago, cuando en realidad las obligaciones formales son igual de importantes para evitar sanciones. Errores por falta de asesoría o capacitación: El video menciona que muchos contribuyentes cometen errores en sus declaraciones, en la emisión de CFDI o en la contabilidad por no contar con orientación profesional. Riesgo de sanciones por omisiones involuntarias: Se destaca que el SAT puede imponer multas incluso cuando el contribuyente no actuó con dolo, lo que hace necesario conocer y cumplir cada obligación con precisión.	este conocimiento? En el ámbito académico: Este contenido es útil para estudiantes de contaduría, derecho, administración pública o economía. Puede servir como base para exposiciones, análisis de casos, simulaciones de cumplimiento fiscal o elaboración de guías prácticas. En la práctica profesional: Contadores, asesores fiscales y emprendedores pueden aplicar este conocimiento para organizar sus procesos contables, emitir correctamente sus CFDI, presentar declaraciones en tiempo y forma, y evitar sanciones. En la vida cotidiana: Cualquier persona que tenga ingresos, trabaje por cuenta propia o administre un negocio necesita conocer sus obligaciones fiscales para evitar problemas legales, mantener su reputación financiera y contribuir al desarrollo del país.

Universidad Juárez Autónoma de Tabasco División de Ciencias Económico Administrativas (CUC)

Ficha de Visionado de Vídeo
